

LA LETTRE BLEUE N° 94

EDITO DU PRESIDENT

Chères et chers Compagnons et Sympathisants,



L'Assemblée Générale 2024 de la section de Meurthe-et-Moselle de l'ANMONM s'est déroulée le samedi 27 avril 2024 dans les grands salons de l'hôtel de ville de Nancy, en présence de nombreux participants : compagnons, sympathisants et invités.

La 1ère partie fut consacrée aux rapports habituels sur l'activité de la section et sur le bilan financier de l'année 2023. Ce fut aussi l'occasion de procéder au renouvellement d'une partie des membres du comité directeur.

La 2^{ème} partie s'est déroulée en présence des autorités civiles et militaires ayant répondu favorablement à notre manifestation et nous avons remercié la ville de Nancy qui a mis à notre disposition les grands salons et particulièrement Mme Nicole CREUSOT, adjointe à la ville, représentant le Maire de Nancy.

Pour cette année 2024 marquée par les jeux olympiques et paralympiques à Paris, l'ANMONM a décidé que nos actions soient en phase avec cet événement mondial et se déclinent sur la thématique « sport, jeunesse, handicap », mettant en lumière l'importance de l'insertion sociale et l'acceptation de la diversité. Notre section a souscrit à cette initiative nationale en remettant lors de notre AGle le prix départemental de la solidarité à l'école des sports de l'Union Sportive de Vandoeuvre Handisport.

Sans oublier nos anciens compagnons auxquels nous sommes très attachés, nous poursuivons notre investissement vers la jeunesse en soutenant toute initiative citoyenne et engagement dans la société. C'est ainsi que notre section a remis un prix du civisme lors de l'AGle à un jeune qui a accompli un acte d'engagement et de responsabilité.

Au-delà de notre AGle, le comité et moi-même sommes à votre disposition pour répondre à vos attentes et vous proposer des manifestations permettant de nous retrouver. Notez d'ores et déjà la prochaine journée amicale et conviviale organisée par notre section en présence des sections des autres départements de la Lorraine qui se tiendra à Pont-à-Mousson le 17 octobre 2024.

Thierry MARCHAL

ASSEMBLEE GÉNÉRALE DU 27 avril 2024

Rapport d'activité par René LEHMANN, Secrétaire général

Le rapport d'activité porte sur les activités ou animations diverses qui ont jalonné la vie de la section depuis la dernière assemblée générale tenue le 10 juin 2023.

Il faut maintenant rappeler que les activités de la section se répartissent principalement sur deux grands volets :

- les activités qui concernent et impliquent personnellement, chacun des 259 adhérents que compte à ce jour notre section (270 adhérents lors de l'AG en 2023) et auxquelles tous les compagnons sont invités à participer. Ces 259 adhérents se répartissent en 241 compagnons titulaires de l'Ordre et 18 sympathisants. Il est rappelé, c'est important, qu'en effet notre association accueille désormais des sympathisants remplissant certaines conditions et qu'il faut inciter à nous rejoindre. Peuvent notamment devenir sympathisant nos conjoints, ainsi que les donateurs : ils se voient délivrer une carte identique à celle que nous détenons en tant que titulaire de l'Ordre.
- les activités déployées par le comité directeur tout au long de l'année pour le compte de la section,

Rappel des principales activités qui méritent d'être signalées :

- le 04 juillet 2023 nous organisons à la préfecture la remise des prix de l'éducation citoyenne décernés aux lauréats des établissements scolaires du sud du département.
- Le 29 août 2023 nous remettons le très rare diplôme d'honorariat décerné par l'ANMONM à Jean FERRY notre ancien délégué du lunévillois. J. Ferry à qui il faut une fois encore rendre un hommage appuyé pour son immense dévouement, sa totale détermination et sa parfaite réussite durant de nombreuses années,
- le 05 octobre 2023, se déroulait la remise des prix de l'éducation citoyenne sur le Pays-Haut à 2 groupes scolaires de Longuyon en présence des autorités locales. Il faut souligner qu'il s'est agi là d'une expérience de décentralisation initiée l'année passée, la remise des prix étant jusqu'alors concentrée à Nancy en Préfecture. Cette nouvelle manière de procéder sera pérennisée, évitant ainsi de longs déplacements pour les élèves,
- le 12 octobre 2023, se tenait ici à Nancy une réunion interrégionale des présidents de section, présidée par Jean-Pierre DUPRE, coordonnateur régional, en présence de notre président national Patrick SANDEVOIR. Les présidents des 7 départements concernés (Lorraine, Alsace, et Haute-Marne) ont pu ainsi évoquer et échanger chacun à leur tour sur les forces, faiblesses ou difficultés rencontrées dans leur section, mais aussi les initiatives qu'ils ont pu prendre. Le problème posé par la baisse des effectifs reste une préoccupation majeure : 30 000 en 2015 – 25 000 en 2022. A l'occasion de cette rencontre, il a été décidé de renouer avec les réunions interdépartementales interrompues lors de la crise sanitaire ; c'est la Meurthe-et-Moselle qui est chargée de l'organisation de cette journée en 2024.
- en octobre, était diffusé à tous les adhérents le n° 93 de la Lettre Bleue,

- le 20 novembre 2023 : l'ordre national du Mérite a été créé par le Général De Gaulle en 1963, il y a très exactement 60 ans. Pour marquer cet anniversaire chaque section départementale a été invitée par notre siège national à mener une action. Pour ce qui nous concerne, nous avons décidé d'organiser un déplacement à Colombey-les-Deux-Églises auquel vous avez été invités à participer, le 20 novembre 2023. Les 48 compagnons inscrits ont ainsi passé une journée très intéressante ou nous avons pu bénéficier d'une visite guidée de La Boisserie le matin, suivie à midi d'un dépôt de gerbe avec le maire de Colombey sur la tombe du Général De Gaulle. Après de déjeuner, visite guidée du mémorial, puis passage au pied de la croix de Lorraine avant retour sur Nancy.
- le 04 décembre 2023 – en application de la décision prise lors de notre assemblée générale du 10 juin 2023, nous remettons, en présence des autorités locales, le prix de la solidarité d'un montant de 1000 € à la présidente de l'association Mosaïque à Toul ; une association qui mène des actions et un travail solidaire quotidien tournés vers les jeunes et les parents en quartier prioritaire.
- fin décembre, nous organisons, sous la coordination de Geneviève GABRIEL la traditionnelle visite de nos « anciens » âgés de 90 ans et + (au nombre de 18). Des moments toujours très appréciés et souvent vécus avec beaucoup d'émotion. Une façon de leur dire que nous ne les oublions pas,
- le 23 janvier 2024, s'est déroulé notre traditionnel déjeuner dit « des rois » de début d'année au lycée Stanislas qui nous avait réservé le meilleur accueil,
- le 03 avril 2024, Patricio MARTIN, notre délégué du lunévillois organisait, à Moncel-lès-Lunéville, un déjeuner de cohésion pour les compagnons du lunévillois en présence de membres du comité directeur. Déjeuner agrémenté d'une très intéressante conférence de M. Jean-Louis DUCRET conciliateur de justice sur le contenu de cette fonction bénévole.

Pendant ce temps, le comité a continué à s'investir avec succès dans ses principales missions traditionnelle. C'est notamment le cas dans les domaines de l'éducation citoyenne, du civisme, de l'entraide, et de la solidarité.

Par ailleurs, sans entrer dans le détail, la représentation de la section a été assurée comme toujours à de multiples occasions. Elle répond aux nombreuses invitations et sollicitations qui lui sont faites par les différentes autorités et structures locales ou départementales : participation aux cérémonies diverses, commémorations, anniversaires, prises d'armes,....

C'est l'occasion de remercier une fois encore et chaleureusement Maurice GENOT, le porte-drapeau de la section pour son dévouement et sa grande disponibilité.

Voici donc brièvement résumé l'essentiel des activités déployées depuis la dernière Assemblée générale, activités qui toutes et toujours témoignent du dynamisme, de l'engagement et de la vitalité de notre section et concourent à la promotion et au prestige de l'Ordre auquel nous sommes tous fiers d'appartenir.

Cela représente pour le comité directeur beaucoup d'investissement, de dévouement, d'énergie déployée également en tâches administratives avec tous les courriers traités et expédiés

A titre d'exemple, nous sommes restés en contact avec l'édition du n° 93 de la Lettre Bleue, le n° 94 sera diffusé très prochainement ; cette Lettre Bleue, qui délivre les informations les plus utiles, est un incontestable élément de cohésion des membres de notre section.

Elle conforte tout naturellement le sentiment d'appartenance à la grande famille des Compagnons de l'ONM de Meurthe-et-Moselle.

Donc merci à tous ceux qui alimente notre Lettre Bleue et singulièrement à Danièle JONQUARD sa rédactrice en chef.



Rapport d'activité approuvé à main levée, à l'unanimité

Election des membres du Comité

Le Comité, qui se compose de 12 membres, est renouvelable par tiers, chaque année, soit quatre postes à pourvoir, auxquels il faut ajouter cette année 1 poste vacant, soit au total 5 postes à pourvoir.

Seuls 5 candidats ayant fait acte de candidature, il n'a pas été procédé à un vote à bulletin secret.

Ont été élus ou réélus à l'unanimité, pour un mandat de 3 ans : Alain CADRE (réélu), Dominique COLIN (nouveau membre), Jean-René MAJEWSKI (réélu), Thierry MARCHAL (réélu), Michèle PROTOIS (réélue).

Commission entraide et solidarité par Geneviève GABRIEL et Michèle PROTOIS

Visites à nos Anciens

Nous avons organisé comme chaque année, une manifestation d'amitié, au moment des fêtes de fin d'année destinée aux Compagnons ayant atteint l'âge remarquable de 90 ans et plus... C'est le moyen de leur montrer que, même si les années accumulées les empêchent de participer à nos activités, Ils comptent toujours pour nous.

16 visites ont été réalisées au domicile de nos Compagnons, par plusieurs membres du Comité. Comme chaque année, l'accueil fut chaleureux et les échanges amicaux...

Nous leur avons offert, en votre nom, quelques douceurs, en témoignage de la sympathie et la chaleur humaine que notre Association souhaite leur témoigner.

Clôture du Prix de la Solidarité 2023



Remise du chèque à Mme BAUVAL, en présence de M. HARMAND, maire de Toul, de Monsieur POTIER, député de la circonscription, de Madame PILOT, vice-présidente du Conseil départemental

Le 4 décembre, nous avons clôturé le prix de la solidarité 2023 par une sympathique manifestation organisée par l'association MOSAÏQUE-Toul en présence des autorités, des bénévoles, des parents et des enfants.

Le Président Thierry MARCHAL a remis à la Présidente Madame BAUVAL, le chèque de 1000 € qui a permis l'achat des équipements du minibus récemment acheté :

- un train de pneus 4 saisons afin de pouvoir circuler toute l'année,
- un marchepied pour favoriser l'accès du véhicule aux personnes à mobilité réduite,
- trois sièges rehausseurs.

Après les allocutions et des applaudissements nourris, la cérémonie s'est conclue autour du verre de l'amitié à savoir : brioche et jus de fruits !

Prix de la Solidarité 2024



Ce prix, remis chaque année, vise à soutenir financièrement une association remarquable par la qualité des actions de solidarité qu'elle déploie.

Les années précédentes, les structures mises à l'honneur étaient situées dans les territoires de Lunéville, du Pays Haut, puis de Toul. Cette année, il a donc été décidé de se tourner vers Nancy-Métropole.

Après différentes propositions des membres du comité, celle de Patricia DERULLES a été retenue, d'autant plus que le président national de l'ANMONM a souhaité que soit décliné à l'échelon local le thème : jeunesse, sport et handicap.

Le prix de la solidarité d'une valeur de 1 000 € est donc attribué à l'école des sports de l'Union Sportive de Vandoeuvre Handisport. Certains des enfants en situation de handicap vont se lancer dans la compétition de Boccia, ce qui exige un matériel onéreux (balles de Boccia et rampes de lancement) permettant de pratiquer dans de bonnes conditions. Ce prix représente donc une participation au financement de 6 jeux de Boccia homologués pour la compétition.

Au cours de l'Assemblée Générale du 27 avril 2024 Sawsem BOUDHERA, présidente, a présenté, avec beaucoup de conviction et d'émotion, son association et son projet. Elle était accompagnée de Charline, une élève de cette école engagée dans la compétition.

Le Président Thierry Marchal a ensuite remis à Madame Samsem BOUDHERA le Certificat du Prix de la Solidarité 2024 ainsi que la lettre d'engagement à financer le projet retenu.

Prix du civisme par Thierry MARCHAL



Lors de son Assemblée Générale du 27 avril 2024 tenue dans les Grands Salons de l'hôtel de ville de NANCY, notre section a mis à l'honneur un jeune homme de 20 ans, habitant dans le village de LUBEY, commune située près de BRIEY devant une assistance de près de 80 personnes.

Tom IMHOFF, vit chez ses parents et, ce soir du 9 décembre 2023, ceux-ci reçoivent un appel désespéré de leur voisin se vidant de son sang. Le jeune Tom, qui partait pour un match de basket, s'est rendu immédiatement chez le voisin et, en tant que sapeur-pompier volontaire, a su pratiquer les premiers gestes de secours malgré son stress, dans l'attente de l'arrivée des services d'urgence qu'il venait d'appeler.

Son voisin a été ensuite pris en charge et opéré en urgence suite à une hémorragie interne, grâce à l'intervention rapide de Tom.

Tom a donc accompli un acte de dévouement et de bravoure qui a été reconnu par notre section en lui remettant le prix départemental du civisme pour l'année 2023 et en le récompensant par un chèque valable dans un magasin de la FNAC.

Le projet URBANLOOP par Thierry Marchal

Lors de notre assemblée, nous avons eu une présentation du projet URBANLOOP par Mme Noémie BERCOFF, directrice générale, venue spécialement de Paris pour être présente à notre Assemblée Générale.

URBANLOOP est un concept de mobilité urbaine, porté à l'origine par des écoles d'ingénieurs de Lorraine et cofinancé par la Région Grand Est.

Le projet conçoit et expérimente un type de transport innovant par « capsules individuelles » autonomes et rapides circulant sur rails 100% électriques, sans chauffeur, sans batterie, piloté par une Intelligence Artificielle. URBANLOOP sera présent aux JO de Paris sur une ligne pilote à Saint-Quentin-en-Yvelines avec 12 « capsules » et sera mis en service en 2026

sur la Métropole du Grand Nancy sur une ligne reliant Maxéville au quartier Rives de Meurthe de Nancy en passant par la future cité judiciaire sur l'ancien site Alstom.



60^{ème} anniversaire de la création de l'ordre national du Mérite par Daniel ESCHENBRUNNER



Cette année étant une année particulière pour l'ordre national du Mérite, puisque nous fêtons les 60 ans de sa création par le Général DE GAULLE, le comité de notre section a décidé de s'associer à cet anniversaire en organisant un déplacement à Colombey-les-Deux-Eglises pour ses Compagnons et leurs conjoints.

Après la visite guidée de La Boisserie, demeure du Général DE GAULLE, nous sommes allés nous recueillir et déposer une gerbe sur sa tombe, accompagnés par Monsieur Le Maire de Colombey-les-Deux-Eglises.

L'après-midi, les Compagnons ont participé à la visite guidée du Mémorial Charles DE GAULLE,

Visite qui s'est avérée très intéressante.





Le repas des Rois
par Daniel ESCHENBRUNNER



Le 23 février 2024, 67 compagnons se sont retrouvés au lycée Stanislas autour d'un excellent repas pour échanger et fêter dignement les rois et la nouvelle année.

Nous étions dans deux salles et nous avons eu la chance d'avoir une reine dans une salle et un roi dans l'autre, quoi de mieux !

Nous avons bien sûr remercié le personnel et les élèves du lycée pour la belle qualité de la prestation qu'ils ont assurée.



Repas-conférence à Lunéville par Patricio MARTIN



Le mercredi 3 avril 2024 un repas conférence a été organisé à Moncel-lès-Lunéville.

Monsieur Jean Louis DUCRET qui a exercé en tant que « conciliateur de justice » nous a présenté son rôle et ses missions en présence de notre président Thierry MARCHAL.

22 Compagnons du lunévillois de du comité directeur de la section ont apprécié ce moment de convivialité instructif.

Conférence « l'Intelligence Artificielle » par Michèle PROTOIS

De nombreux compagnons et sympathisants sont venus le lundi 27 mai dans la salle des délibérations du Conseil Départemental écouter la conférence de Jean-Paul HATON, professeur émérite de l'Université de Lorraine, membre de l'Institut Universitaire de France.

Il a d'abord situé l'Intelligence Artificielle dans le développement de l'informatique en soulignant les prouesses réalisées dans le domaine de la parole, de la langue écrite, du diagnostic médical. Puis il a surtout axé ses propos sur l'IA dite générative et sa capacité extraordinaire à créer des documents de qualité dans le domaine de la parole, du texte, de la musique ou des images. En démontrant l'incidence de l'IA sur notre quotidien et nos vies, il a abordé les problèmes éthiques et sociétaux qui ne doivent pas être ignorés.



Le carnet depuis la dernière Lettre Bleue (n° 93)

Nouveaux adhérents :

BOURA Claude - chevalier
GARA Jean-Pierre - chevalier
HARMAND Aldé - chevalier
LUTHRINGER Hervé - chevalier
PEYCLIT Richard - chevalier
VIAL Gérald – chevalier

DUBAUX Dominique (sympathisant)
MAMPEY Nathalie (sympathisant)
HUMBERT Cédric (sympathisant)
STEPHANY Karima (sympathisant)

Tous nos vœux de bienvenue

Les compagnons qui nous ont quittés :

BELOTTI Alexandre – DCD le 19/06/2023
LATCHA Jean-Pierre – DCD le 30/08/2023
MORY Michel – DCD le 06/09/2023
FORIN François – DCD le 11/08/2023
REMY Armand – DCD le 15/10/2023
DOUDOUX Antoine – DCD le 10/10/2023
ROBIN Annie – DCD le 27/11/2023
LAFONTAINE Jean-Pierre – DCD le 22/12/2023
REZETTE Alain – DCD le 06/01/2024
PIERRAT Bernard – DCD le 18/01/2024
KERSUAL Gérard – DCD le 02/02/2024
FOLLINET Maurice – DCD le 14/03/2024
BERNEZ Christian – DCD le 12/04/2024
JAMBEL Michel – DCD le 20/04/2024

Nous présentons nos sincères condoléances à leur famille

Démission, suspensions, non règlement des cotisations depuis plusieurs années ou départ de la région :

THIRY Michel - démissionnaire
CUNY Jean-Pierre - démissionnaire
LONGUEVILLE Claude - démissionnaire
MICHELET Jean-Luc - démissionnaire
MICAELLI Ange - a quitté la région
HARRAULT Jean - suspension
CAYET Michel - suspension
ADE Jeannine - suspension

Promotion :

Nos chaleureuses félicitations à STRASSER Catherine – sympathisante nommée chevalier de l'ordre national du Mérite



.....

**ASSOCIATION NATIONALE DES MEMBRES DE
L'ORDRE NATIONAL DU MERITE**

Association nationale placée sous le Haut Patronage du Président de la République et de la Présidence d'Honneur du Grand Chancelier de l'ordre de la Légion d'honneur, Chancelier de l'ordre national du Mérite.
Reconnue d'utilité publique par Décret du 28.01.1987

Dépôt Légal N°970 du15/02/95 - ISSN n°1291 – 6102

Responsable de la publication et de la rédaction

Thierry MARCHAL - 8 rue Arthur Rimbaud - 54630 RICHARDMENIL